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Bulletin des Anciens et Amis de l’ECA 
N°51 – nov. 2015 

Une adresse mail pour notre 
association: 
aaeeca74@gmail.com 
N'hésitez pas à nous écrire .... 
 
Un site à consulter ! 
https://sites.google.com/site/aaeca74 
 

P.2 : Notre association : les infos essentielles 
P.2 : Le mot du Président  
P.3 : Edito: Ovalie...- Tel père tel fils ! 

 
P.4 : Journée conviviale 
P.4 : Bulletin d’adhésion… 

Des chiffres et des lettres... 

Cette lettre ressemble à une revue économique avec ses chiffres et ses graphiques 
qui, en quelques minutes, nous donne la "température" de notre entreprise et de 
notre société. Pour notre école la qualité est au rendez vous ( faiblesse en 2011 ?) 
après un "recentrage" sur les filières professionnelles: Bac(s) 
ELEEC,TFBMA,OB-SM,MICROTECHNIQUES,MEI, BEP(s) MPMI, métiers 
du bois et de l'électrotechnique, Maintenance MEI, TMVMS,OBSM et les CAP 
de maintenance et menuiserie. Pour les anciens qui ont besoin d'un recyclage, voir 
avec Bernard Brachet (lors de notre AG du 27/11). 
L'entreprise (le lycée) c'est aussi une équipe comme le rappelle David en page 3 
qui, pour gagner, doit tout donner pour le groupe... 
Pour notre association notre président nous relance (p.2) : un petit texte, une petite 
lettre pour vos années à l'ECA mais aussi votre parcours après votre formation 
initiale. Du technicien au chef d'entreprise, il y a de quoi raconter ! Alors... 

Et les effectifs ! 
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Perspectives de développement

 
Comme une entreprise, notre 
école a un plan de 
développement...conditionné 
par de multiples impératifs 
(politiques éducative et 
financière...). 
Après la "vente" des BTS 
Informatique au lycée St 
Michel, l'effectif de l'ECA 
stagne à moins de 350 élèves 
qu'il faut accueillir dans les 
meilleures conditions de 
confort et de sécurité. 
Les travaux de cette année 
(Isolation des façades et 
"relookage" du bâtiment 
principal) sont un 
investissement sur 5 ans et 
après ? (Voir p.4) 
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J’espère que vous avez tous passé de bonnes vacances 
ensoleillées. Nous nous retrouverons pour l’Assemblée 

Générale le 27 novembre prochain.  
 
A cette occasion, je souhaiterais revenir sur un point qui 
me tient à cœur.  

Je propose que nous fassions paraître une lettre plus attrayante qui relaterait 
des anecdotes ou des faits marquants la vie de l’ECA. Celle-ci serait écrite par 

des anciens retraçant leurs histoires vécues pendant les années passées à 
l’école. A travers nos parutions, nous pourrions peut être établir de nouveaux 

contacts avec des anciens perdus de vue. Un jour pourquoi ne pas faire un 
condensé de toutes ces lettres pour les publier ? 

Aujourd’hui, se pose aussi la question de l’avenir de notre association. Nous nous 

trouvons dans un contexte difficile avec un risque de mutation et de 
regroupement au sein de l’ECA. Quel rôle pouvons-nous tenir vis-à-vis de 
l’école ? 
Nous rencontrons également actuellement un problème d’effectif dû au 
vieillissement des adhérents. 
Malgré cela, notre association marche bien. Elle a beaucoup évolué depuis une 

dizaine d’années. Nous sommes plus proche des élèves avec d’avantage de 
visites, des tables rondes, des interventions extérieurs comme la conférence 
sur les métiers organisés par le BTP. Je reste à votre disposition pour en parler 
et essayer de trouver des solutions.  

Pour terminer je viens d'apprendre la démission de Jean DECHAMBOUX, et je 
tiens à le remercier pour sa participation au sein du conseil d'administration. 

Nous avons particulièrement apprécié sa gentillesse et sa fidélité à notre 
association. 

Le président 

 
 

Calendrier 2015 : 
 

Mercredi 18 novembre: 
Visite musée Canon Mongolfier 
 
Vendredi 27 novembre à 18h30: 
AG Ordinaire 
 

et 2016... 
Samedis 5 et 12 mars 2016: JPO 
Journée Portes Ouvertes 
de 8h30 à 12h30 

 
Conseil d’Administration 2014 
Bureau 
Président : Serge Lacroix 
04.50.27.92.01 
lacroixserge7400@yahoo.fr 
Vice Président: Jean Pierre Pol 
Jean.pierre.pol@orange.fr  
Secrétaire : Bernard Carlioz 
becarli@wanadoo.fr 
Trésorier : David Bado 
04.50.67.37.47 
pbaelectricite@orange.fr 
Vice Trésorier : Patrick Bouvier 
09.75.85.30.53 
pnbouvier@wanadoo.fr  
 
Membres CA  
Lucien Andolfatto 
04.50.69.30.91 
lc.andolfatto@free.fr  
Yves Aurange 
06.08.53.78.46 
yaurange@perinter.com  
Bernard Brachet 
Ctx-eca@orange.fr 
François Faure 
04.50.23.10.57 
francois.faure12@orange.fr 
Lucien Serain 
04.50.64.02.33 
contact@lni-informatique.fr 

Le mot du Président 

Le site Internet de notre école : 
http://www.lycee-eca.fr/ 
Adresse Mail : lycée-eca@orange.fr 
Pour les Anciens: 
https://sites.google.com/site/aaeca74/ 
aaeeca74@gmail.com 

Pour que vive notre association ! 
Pense à envoyer ta cotisation (20 €) à 
l’adresse de l’amicale : 
AA ECA 
Lycée technique privé ECA 
2 RUE DES CARILLONS 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Chèque libellé à l’ordre de l’AA ECA 

Souvenir 
 
En juin nous avons appris, à 
l'âge de 95 ans (classe 40), le 
décès de Raoul Bertrand, 
ancien professeur de 
Mécanique-ajustage. 
Cet ancien officier de marine (il 
avait fait la campagne 
d'Indochine) avait rejoint l'ECA 
en 1965 et enseigné jusqu'en 
1982. 
Ses élèves appréciaient la 
rigueur (eh oui !) de "lime-
bâtarde", surnom amical qui 
reflétait bien son sens de la 
perfection en utilisant l'huile de 
coude aussi nécessaire que 
possible. Les résultats étaient 
au rendez vous ! 
 

Dernière minute ! 
Nous allons visiter le musée des papeteries Canson Montgolfier le 18/11. 

Rendez-vous à 7H45 à l’ECA retour 19H. Pour les  intéressés merci de 

me  confirmer votre présence : Serge au 06 80 58 80 11 
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« OVALIE et ENTREPRISE  » 

Avec le souffle de la coupe du monde de rugby, quel bon moment 

pour complimenter cette belle mentalité. 

« L’ovalie », au-delà du monde rugbystique,  

c’est aussi un état d’esprit. 

Une volonté de progresser ensemble, de faire partie d’un groupe 

discipliné, respectueux de la hiérarchie  

et conquérant pour un meilleur avenir. 

Pas qu’il n’y a aucun conflit, ce n’est pas le jardin d’Eden,  

mais pour qu’une équipe puisse progresser,  

les divergences restent au vestiaire. 

L’intérêt du groupe passe avant les ambitions d’un seul. 

Respect de l’ordre, respect des règles (bien sur, je n’oublie pas les 

quelques gifles qui te rappelle que tu n’es pas à ta place…) 

Alors, tu écoutes, tu apprends, tu respectes  

et tu finis par gagner la partie. 

La persévérance fait aussi partie de « l’ovalie »  

Tu attends, tu patientes, tu fais des efforts, tu recules à 

certains moments, mais tu finis par progresser.  

Parfois lentement, mais toujours vers l’avant. 

Le fonctionnement de nos entreprises n’était pas si différent,  

mais il a changé. 

Les équipes existent, mais ne sont plus soudées. 

La progression, oui, mais sans sacrifice,  

alors elle reste longue et modérée malgré toute la valeur  

de nos collaborateurs. 

Chacun sert d’abord ses intérêts avant de privilégier le groupe. 

Vous me direz « et puis non, c’est moi qui vais le dire, » 

le "modèle" national, sportif ou politique est bien loin de donner 

l’exemple à nos équipes. 

Alors pour conclure, nous avons tous en nous,  

un cœur énorme, une générosité innée.  

Laissons loin derrière nous la limite de nos 22 mètres. 

Gardons, transmettons  

et rappelons ces valeurs,  

afin qu’elles ne se perdent pas. 

« La seule chose qui permet au mal de triompher et l’inaction des 

hommes de bien » (Edmond Burke) 

                                              David 
 
 
 

Edito Père et fils ! 
 
Micha 17 ans, fils de Michel Poettoz, co-refondateur de notre 
association, est un champion en devenir. Soutenu par son père 
adoptif (Michel l'a adopté en 2003), il s'entraîne évidemment 
dans nos Alpes (aux Carroz d'Arâches) mais devrait représenter la 
Colombie, son pays natal, aux jeux Olympiques de Pyeongchang 
en 2018 ! 
Vous pouvez le soutenir : Micha Poettoz, 06 95 08 93 74 ou  
contact@michapoettoz-jo2018.com 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Micha en tenue "olympique" !    La famille Poettoz en 2004 
 
 

Comme en sport, l'entreprise est en concurrence et 
l'adversaire est souvent coriace ! 
Faut-il pour autant broyer du noir ? 
Yaka ou ya plus ka ! 
 
Esprit d'équipe es-tu là ? 
S'il faut des finances saines, une entreprise doit 
également tenir compte de l'humain et favoriser les 
relations entre partenaires... 
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Bulletin d’adhésion 2015 
Cotisation annuelle : 20 Euros 

 

 Renouvellement 

1ere Adhésion 
 

Nom, Prénom =   

Pour une première adhésion ou en cas de changement dans ta situation, complète les cases suivantes : 

Adresse/CP/Ville =    

Adresse mail :  Année(s) ECA =  

Visite en Bourgogne... 

L'équipe avant le repas et la dégustation du "Bourgogne" maison... 

Par une belle journée de juin, nous avons pris la route pour 

Romanèche-Thorins. Après une heure d'autoroute , une pause 

petit déjeuner (croissants, pains au chocolat, thé et café) nous a 

permis de poursuivre notre voyage jusqu'au Hameau Duboeuf. 

Dès notre arrivée, nous avons visité le musée puis, nous avons 

participé à une dégustation de vins dans le restaurant, avant le 

repas ; repas succulent animé par "Petit Louis" avec son 

accordéon. Il nous a fait un show très apprécié de notre groupe 

et des autres convives présents, en particulier d'une quarantaine 

de personnes venues de la Haute Loire.  

L'après-midi, nous avons pris un petit train qui nous a conduit à 

destination de la salle de vinification avec ses cuves 

impressionnantes.  

Au dehors, sous un chaud soleil, un vaste parc nous invitait à la 

promenade dans les jardins magnifiquement fleuris. 

La journée se terminait avec le retour en petit train jusqu'au car 

qui nous ramenait à Annecy. 

Conclusion : une excellente journée que nous ne sommes pas 

prêts d'oublier en particulier grâce à notre ancien Louis Gay-

Perret. 

 Jean Pierre Pol 
 

Une évolution constante... 
Pour survivre une entreprise doit parfois se "restructurer", vendre des 
filiales, racheter des concurrents pour arriver à une taille en 
adéquation avec ses objectifs. Mais également renouveler son outil de 
travail, rénover voir agrandir ses locaux. Perspectives "grisonnantes" ! 
L'ECA a été de tout temps en perpétuelle évolution: 
- oct 1941 : Ouverture de l'ECA à Annecy 
- sept 1961 : Ouverture de l'Ecole mécanographique du Sud-Est 
- oct 1963 : 1er BTS informatique 
- juin 1969 : 1er BAC F1 et F3 
- sept 1972 à sept 1991 : Ouverture de différentes sections BEP, CAP 
- sept 2004 : Transfert lycée technique sur le site de st Michel 
- sept 2014 : Ouverture BAC professionnel SEN. Alarme, sécurité, 
incendie 
Quel bénéfice notre école a t-elle eu à céder sa "branche" BTS 
Informatique au "patron" de st Michel ? (le diocèse a dû trancher...). 
L'ECA s'est retrouvée amputée mais pas désarmée puisque le "Lycée 
Professionnel" s'est conforté dans des choix de nouvelle technicité (le 
BAC "SEN" par exemple) mais le quantitatif n'est toujours pas 
satisfaisant. 
(voir diagramme de développement de 2014 à 2017 en p.1) 
Faut-il alors "fusionner" et avec qui ? 
Les prochaines années s'annoncent cruciales pour notre école qui, 
comme l'école d'agriculture de Poisy (maintenant Iseta), se doit de 
trouver des partenaires pour "survivre". 
Dans ce contexte notre association doit également évoluer... 
 

 
Isolation des façades du bâtiment principal pour économiser l'énergie 
mais l'ensemble des bâtiments souffrent de problèmes structurels en 
particulier pour l'accessibilité.  

Des chiffres et des lettres 


